

ラジオで「リアル介護」

現場に共感、放送賞も

介護業界のイメージを「より明るく、おしゃれに」と放送されている、特別養護老人ホーム「青都荘」(大阪市都島区)のラジオ番組が話題だ。進行役は、施設長の宮本まやさんと2人の介護福祉士。「ぶっちゃけトーク」を繰り広げ、昨秋には近畿コミュニティ放送賞の「娯楽部門」で優秀賞を受賞した。16日の昼下がりに、開始1年半の節目となる番組収録の現場を訪ねた。

(関西支局・平田篤州)

吉本興業の「なんば(78・1MHz)のスタジオ」の煙中勇佑さん、米島ランド花月(大阪)タジオに、滋慶学園グループ(本部・大阪)イ。26日放送予定の収録が開始された。フエム、YES! fm 本さんと、介護福祉士



介護現場の今を発信する「ボス」の宮本さん(中央)、「ジョニー」こと煙中さん(左)、「トム」こと米島さん

午後11時から30分(再放送は金曜日午後3時から)。介護現場の今を伝える、トークバラエティーだ。

番組名は「Setoso

「すこいすね」と

Grandma(青都荘グ

「知らん人にしてみ

福祉専門学校で教壇に

「だれやろ」となるよ

さんが、グランマ(お

ね。一緒に行った2人

「ボス」「ジョニー

DL(移動、排せつ、

「ジョニー・ジッポ、

食事などの日常生活

米島さんがトム・クル

「かっこいい理学療

「トム」というニック

「ケンカもした。で

ある介護のこの日の

「夜動中は1人でお

テーマは、グループ施

「ひとりじゃない

設の北海道の介護施設

「ねん」というメッセ

で起きたクラスタ。宮

「おはあちゃんがお

宮本さんがスタッフ2

「おはあちゃんがお

人を連れて北海道に飛

「おはあちゃんがお

び、2週間、現場を仕

「おはあちゃんがお

切り、前日(15日)帰

「おはあちゃんがお

ってきたばかりのホッ

「おはあちゃんがお

トな話題だ。

「おはあちゃんがお

「フロアをゾーン分

「おはあちゃんがお

と名物コーナー「ある

「おはあちゃんがお

ある介護のこの日の

「おはあちゃんがお

テーマは、グループ施

「おはあちゃんがお

設の北海道の介護施設

「おはあちゃんがお

で起きたクラスタ。宮

「おはあちゃんがお

宮本さんがスタッフ2

「おはあちゃんがお

人を連れて北海道に飛

「おはあちゃんがお

び、2週間、現場を仕

「おはあちゃんがお

切り、前日(15日)帰

「おはあちゃんがお

ってきたばかりのホッ

「おはあちゃんがお

トな話題だ。

「おはあちゃんがお

「フロアをゾーン分

「おはあちゃんがお

と名物コーナー「ある

「おはあちゃんがお

ある介護のこの日の

「おはあちゃんがお

テーマは、グループ施

「おはあちゃんがお

場にも、おしゃれや美しき、明るき、楽しきが必要。生活に張りが出る」
熱意が実って、「青都荘のスポンサー番組」が実現した。
番組では、宮本さんの体験なども話してきた。

「初めての介護実習で、寝たきりのお年寄りの入浴介助をした。体を拭いてあげながら『気持ち良かったですか』と尋ねると、ピクリとも動かなかった男性が、満面の笑みを浮かべて『気持ち良かったわ』と返ってきた。仕事は、手話通訳士から介護職に切り替えた瞬間のエピソードだ。

受賞した優秀賞は、日本コミュニティ放送協会(JCBA)近畿地区協議会が主催する放送賞で「介護現場を愉快で楽しく伝えていく話題性」が評価された。協議会には、近畿2府4県の30のコミュニティFM局が加盟している。

宮本さんは話した。「夜動中は1人でお仕事をすることになるので、そんなときに虐待が起きたりする。放送時間を夜中にしたのも、『ひとりじゃないねん』というメッセージを、福祉現場の仲間たちに伝えたいからです」

福島県沖を震源とする最大震度6強の地震が16日午後11時26分に発生。福祉施設では、岩手、宮城、福島の3県で、高齢者施設61カ所、障害児施設12カ所、児童施設4カ所の合計113施設で、壁に亀

3県・113施設

福島沖

裂が入った剥落したり水したりする

小児科医 十河 剛の乳幼児の保健



<56>

耳鼻咽喉科の受診を

喉に魚の骨

たころ、2人立て続けに近くの耳鼻咽喉科の先生から「子供が喉に魚の骨が刺さったと来院したのですが、取れませんか?」と依頼がありました。大人であれば、処置の間、じっとしていられるので耳鼻咽喉科の先生が対応

は、すでに魚の骨は見当たらず、検査後には喉の痛みは訴えなくなっていました。咽頭と食道の間、の狭いところに刺さっていた骨が内視鏡を通すと、きに抜けてしまったのか、もしれないし、検査の前に自然に抜けたのかも

はちゃんと口を閉じて唾を飲み込むことができるようになります。長女が生まれたのが、この2例を経験した後だったので、自分の子供に魚をあげるときには、小さな骨も全部取り除いてから与えるようにしてい

何度か丸飲みすると喉の痛みが消えていたので、それで魚の骨が取れたのだと思います。実は、喉に魚の骨が刺さったときの対処法としては、ごはんを丸飲みするというのが医学的には正しくありません。骨が

ので、刺さったところに細菌感染を起こすと膿瘍(膿のたまり)ができてしまうこともあります。では、どのようにすれば良いのか? 耳鼻咽喉科を受診してください。一般の小児科医は内視鏡検査はできませんし、もしも、骨が見えるところに刺さっていたとしても骨を抜くための道具がないことがほとんどです。実は耳鼻科の先生は魚の骨が喉に刺さったというのは月に数件は経験しているようです。麻酔をかける必要がある場合には、総合病院を紹介してもらえぬと思います。

できるのですが、子供のため麻酔をかける必要があることでの依頼でした。経験はなかったのですが、できる範囲で対応するといつて引き受けました。

2例目は来院時、唾を飲み込むと痛いのので、口を開け放し、よだれをすつと垂らしていましたが、扁桃腺の近くに大きな骨が刺さっていたのは「ごはん(白米)を丸

ささらに奥に刺さってしまったら、骨が食道や胃に刺さってしまったります。可能性があるからです。「そのままにしておけば、いつか抜けたらいい

そのうち、つよし

最近ほとんどないですが、私が子供の消化器内視鏡診療(胃カメラ、大腸カメラなど)を始め

1例目は麻酔をかけて内視鏡で観察したとき

きました。骨を抜いた後

は細菌がたかきんいます

は細菌がたかきんいます

児肝臓消化器科副部長

52自治体が成果発表

2022. 3. 29

内閣府は避難計画作業の成果をラインで開参画した52り組みを参閣府は成果書として取市町村に配針だ。2021

子どもを未来につなげる コロナ禍、卒寮生からも支援集まる



児童